

Pobladores de Texcaltitlán enfrentan a “Familia Michoacana”: 14 muertos

Sometidos. De acuerdo con habitantes, el grupo criminal azotó la región con el cobro de “derecho de piso”, pero el aviso de un aumento en la “cuota” provocó un enfrentamiento a tiros y machetazos

ABADIEL MARTÍNEZ
TEXCALTITLÁN

Ayer se registró un enfrentamiento entre pobladores y presuntos integrantes de una célula delictiva del grupo criminal conocido como “La Familia Michoacana”, en el municipio de Texcaltitlán, al sur del Estado de México, la confrontación dejó un saldo de 14 muertos, de las cuales 11 serían presuntos delincuentes y tres civiles.

De acuerdo con pobladores, una célula delictiva había azotado en la región con cobro de “derecho de piso” a comerciantes y productores; sin embargo, lo que detonó el hartazgo de los habitantes fue que habría anunciado que las cuotas aumentarían en los próximos días. “Los habían convocado para pedirles la cuota; les cobran cuota ya por siempre”, indicó uno de los testigos.

Por tal motivo se concretó una reunión entre los presuntos delincuentes y pobladores; pero cuando los habitantes rechazaron el aumento a las cuotas, comenzaron las amenazas de quienes fueron señalados como sicarios, ya que portaban armas de grueso calibre para amedrentarlos y esto llevó a que los habitantes tomarán machetes y armas de fuego para defenderse. “No sabían que iban armados y con puro machete y cuchillo se los echaron”, agregó uno de los pobladores.

En videos que se compartieron en redes sociales se pueden apreciar los hechos. En una primera grabación se observa que hay un grupo de personas reunidas en un campo de fútbol “llane-



Los presuntos sicarios portaban armas de grueso calibre. ESPECIAL

CLAVES

Hechos

En videos se puede observar a personas reunidas en un campo de fútbol cuando de repente inicia el enfrentamiento.

Reporte

La SSEM indicó que el saldo fue de 14 personas fallecidas, 11 de ellos presuntos criminales y tres civiles.

ro”, quienes poco a poco se hacen de palabras e insultos hasta que se escuchan disparos e inició el enfrentamiento; la gente enardecida quemó dos vehículos en los que se transportaban los presuntos delincuentes, a quienes también les prendieron fuego.

En otros dos videos se observan los cuerpos de los presuntos delincuentes, la mayoría de ellos calcinados e incluso, en uno de los metrajés señalan que una de las víctimas era identificada como “El Payaso”, quien al parecer lideraba dicho grupo encargado de las extorsiones a comercian-

tes y productores.

“Son todos los mañosos, ¿verdad?” – preguntó un hombre que grabó en video los cuerpos. – “Acá está el payaso” – respondió una niña que iba caminando entre los cadáveres.

La Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM), informó en un comunicado que dicho enfrentamiento dejó un saldo preliminar de 14 personas fallecidas, 11 de personas presuntamente vinculadas a actividades criminales, así como tres pobladores. Además, también reportaron cuatro personas heridas de

bala y dos desaparecidas. “Se tiene el reporte de 14 personas fallecidas, de las cuales 11 son posibles integrantes de un grupo criminal y tres son vecinos de la zona. Adicionalmente, se tiene conocimiento de cuatro personas lesionadas por proyectil de arma de fuego y de dos más desaparecidas”, detalló la dependencia que comanda el secretario Andrés Andrade Téllez.

Agregó que la situación fue atendida por la Policía Estatal, en coordinación con la Guardia Nacional (GN) y la Fiscalía estatal (FGJEM), quienes ya investigan. ■

► Por extorsión, se enfrentan miembros de la **Familia Michoacana** con comerciantes del municipio

► Reportan **11 personas muertas**

Zafarrancho en Texcaltitlán



Comerciantes de la comunidad de **Texcapilla, municipio de Texcaltitlán, Estado de México**, hartos de los abusos y extorsiones de criminales presuntamente miembros de la **Familia Michoacana**, se enfrentaron a tiros y cuchilladas, dejando como saldo **11 personas muertas**.

Según la Secretaría de Seguridad de la entidad mexiquense, a través de un comunicado destacan que **de los fallecidos, ocho pertenecían presuntamente a una célula criminal**; los otros tres eran comerciantes de la comunidad.

Cabe comentar que los comerciantes de dicho municipio han sufrido por años los **abusos y extorsiones a través del supuesto derecho de piso**, práctica habitual del **crimen organizado**, que extorsiona a los propietarios de negocios para que paguen una suerte de impuesto ilegal a cambio de poder realizar sus actividades.

Sin embargo, antes de la balacera, se llevó a cabo un encuentro entre comerciantes y delincuentes para, **presuntamente negociar**, ya que los delincuentes exigían el pago de un peso por cada metro cuadrado de siembra, a lo cual los comerciantes se negaron, argumentando que las condiciones climáticas no les permitieron cosechar, por tanto, no tenían para pagar. **Dicho encuentro resultó fallido**, de ahí que se suscitara la balacera.

En el lugar también fueron calcinadas varias unidades en las que presuntamente viajaban los civiles armados, de forma preliminar

señalan la quema de tres unidades, camionetas particulares.

Cabe recordar que el **Sur del Estado de México**, es considerado una región sensible, toda vez que entre sus malezas **se internan miembros tanto de la familia michoacana como del CJNG**. Esta situación impide la entrada de los cuerpos de seguridad, llámense **Seguridad Pública del Estado, Guardia Nacional o Ejército Mexicano**, lo que ha obligado a los habitantes de la región a defenderse por sí solos.

La **Secretaría de Seguridad del Estado de México**, exhortó a la población a mantenerse informada a través de las fuentes oficiales, y en cuanto la situación lo permita, se ofrecerá mayor información sobre lo ocurrido.

